
2021-2022年 
度 国際ロータリーのテーマ 

Serve to Change Lives「奉仕しよう みんなの人生をゆたかにするために」 
国際ロータリー会長 シェカール・メータ 

参加しよう心豊かに楽しいクラブ 1598号2022/4/12 

卓話者：中井 隆三 会員 

         演 題：「日本中の動物病院に  

                 いま突きつけられている課題」  

紹介者；陣内隆会長 

先生は1960年、こどもの日に宮城県気仙沼市で
お生まれになり、東京水産大学（現在の東京海
洋大学）をご卒業され宮城県職員などを経られ
て、平成５年には東京大学大学院、法学政治学
研究科を終了され、平成９年に衆議院に初当選
されて以来、８度の当選を果たされ、外務大臣
政務官、外務副大臣、東日本大震災復興特別委
員会委員を歴任し、防衛大臣を二度お務めにな
られています。私の記憶にあるところでは、防
衛大臣の離任式で涙ぐまれたことがお人柄を表
しているように感じております。先生とは数年
前の櫻井よしこさんが主催されたシンポジウム
にゲストとしていらっしゃった時の懇親会が出
会いです。今回数年ぶりにご連絡したところ憶
えていて頂いてお願いすることができました。 

本日の例会 

創立37周年記念講演会 

       「我が国の防衛と安全保障」 

自由民主党 安全保障調査会長 元防衛大臣 
衆議院議員 小野寺 五典 様 

 本日は陣内さんからのご案内でぜひお伺いしよう

と思って参りました。私が外交畑なったのは30年ほ

ど前、ロータリーのGSE（ロータリー財団：研究グ

ループ交換プログラム）で米国ミシガン州に派遣し

て頂き、外交安全保障に興味を持ち、経験を作って

頂いたのがきっかけで、ロータリーの皆さんには改

めて感謝を申し上げます。 
 
やはり今日はウクライナ戦争についてお話します。 

 今、これを教訓として実は防衛計画の大綱、国家

安全保障戦略を見直す作業をやっております。 

①一番のポイントはプーチンがどこで損切りをする

か。実は戦争というのはそれなりに経済合理性が

あって国内政治に関係するものです。プーチンの意

識の中にはほとんど抵抗なしでクリミアを占領でき

たという経験からウクライナは弱いんだという自覚

と情報で、米国もNATOも出てこない、弱いウクラ

イナしかいない。易々とキーウを占領して傀儡政権

を作るつもりであったところ、想定外に苦戦をし、

既に相当の戦死者が出てしまった。 

⇒プーチンはこの戦争のゴールを何回も変えている。 

②今回の戦争で一番特徴的なのは、SNSで情報が正

確に上がってくるということ。ロシア国内、中国で

の報道では支持率維持のため情報操作を行っている。 

米国はサイバー空間でロシアの機密情報も読み取っ

ていた。日本を除き同盟国には教えていた。 

➂問題を深刻化したのは、ブチャでの虐殺。これは

実はプーチンにとってもゼレンスキーにとっても不

幸な事案で、こうなると停戦ができない。この恨み

は絶対忘れない。紛争は今後も続く可能性が高い。 

④「国連が戦争のない社会を約束し、武器も要らな

い。」と言って、それを受けて、できあがったのが、

今の日本国憲法、現状ロシアに拒否権を与え続けて

いる国連は思ったほど立派なものではない。 

⑤今、私が安全保障調査会長としてすべきことはま

ず日本を強くする、そして同盟関係をしっかりした

ものにし、敵になめられないようにする。もう一つ

は情報。国民のためにこの情報を使って対応する。

これらを岸田総理に提言し、今回の参議院選後の議

論の中で反撃能力などについても、一定の結論を出

せるよう努力し、期待していきたいと思います。 

1600号2022/5/17 



会長：陣内隆         幹事：木村奈美枝 
会報委員会 委員長：村上義弘 副委員長：中井隆三 委員：冨岡洋一 由井伯秀 田中秀和 小林美和 

〇 幹事報告 

・次回より、3週連続で休会になります。 

・ 4月26日の例会は祝日振替休会です。 

 (29日みどりの日)、5月3日は祝日休会、 

 5月10日は13日の地区大会に振替のため、 

 例会はございません。 

・地区大会のリーフレットは出欠にかかわら

ず全会員に配布しております。 

5月24日（火）休会 

5月31日（火）卓話者：千代田運輸（株） 

      代表取締役 水野 功 氏 

     （2015~16第 2750地区ガバナー・ 

              東京飛火野ロータリークラブ会員） 

           演 題：未定 

           紹介者：中西弘毅 会員 

６月7日（火）クラブ協議会 

今後の例会予定 

・第 1650回 例 会 報 告 

■ 4月19日 創立37周年記念例会プログラム 
1. 点鐘 

2. ロータリーソング「奉仕の理想」 

3. 会長報告 

4. 委員会報告 

5. 記念講演 

6. 点鐘 

■ 出席報告 

 4月19日 出席者33名 ビジター2名 

     出席率66％ 

 4月12日 出席者31名 メーキャップ3名 

     計34名 

     会員数53名  出席対象者49名 

     修正出席率 69％ 

○ 会長報告 

・当東京新橋ロータリークラブは1985年4月16
日に設立され、本日は創立37周年記念例会です。
チャーターメンバーの方々、事務局の桜井さん、
そして会員の皆様にはお祝いと、併せて例会運
営にご協力頂いた方々には心より御礼申し上げ
ます。諸先輩方には創立以来の「街に緑と水
を」のクラブターゲットのもと「誇り高きクラ
ブを目指して、一に親睦、二に親睦」を合言葉
に和気あいあいとしたクラブ活動を継承し、時
代背景や地域環境とニーズに合わせた奉仕活動
を進められ、クラブの発展にご尽力を賜りまし
たことに敬意を表します。次年度へ向けて改め
てご協力をよろしくお願い申し上げます。 

・来週の24日から30日は世界予防接種週間です。 

・本日の記念例会は衆議院議員の小野寺五典先
生にご講演をお願いしました。タイムリーなお
話をいただけそうで、何ともぴったりのゲスト
で私の株が上がるばかりでございます。 
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松井 秀文 誕生日にお米、有難うございました。 

村上 義弘 お誕生日のお米有難うございました。                                                                                    

                 ￥8,000                                                 

             累計 ￥322,000    

〇 委員会報告 

・高橋一声会幹事 

 春の一声会を6月8日に大利根カントリークラブ 

 で行います。ふるってご参加下さい。 


